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Libro Infantil y Juvenil 

ALFAGUARA LLEGA AL N° 400 
Una de nuestras niás consolidadas edi

toriales y que mantienen un personalísimo 
sello editorial ha llegado al número 400. Pa
ra una colección tan joven -sólo tiene ca
torce años- puede parecer una cantidad 
de títulos excesiva. Pero en honor a la ver
dad 10 bueno supera con creces lo malo. Ya 
quisiéramos que muchas editoriales, aún las 
de menor tirada, tuvieran una proporción 
tan equilibrada de calidad, buen gusto y 
originalidad. 

«UruJ tÚ las características fond¡JmmtaJes tÚ los 
títulos que publica17Uls para los chicos es que to
dos ellos son obra tÚ autores vivos que escn'btn li
teratura contemporánea tÚ creación J con calidad» 
dice Miguel Azaola, director de la colec-

-¿ De dónde viene su dedicaci6n 
a la literatura infantil? 

José A. del Cañizo.- Soy una ex
traña mezcla. He escrito un poco de to
do. Por un lado ingeniero agrónomo 
y por otro una persona a la que le gus
tan los temas culturales, y de todo ti
po. Mi obra está un poco dividida 
entre libros de jardinería, que es mi es
pecialidad, y los libros para chavales 
que surgieron un poco por chiripa. 

Comencé inventando cuentos a mis 
hijos y tuve el accésit al Premio N acio
nal de Literatura en 1980. Aquello que 
me divirtió e inventé otro que obtuvo 
el Premio Lazarillo en 1982. Ahí em
pezó el lío en el que me encuentro un 
poco por carambola. 

-¿Qué representa para Vd. escri
bir libros para chavales? 

He descubierto el libre vuelo de la 
imaginación que quizás en literatura 
para adultos hay que tenerlo un poco 
con el freno echado y aquí puede una 
soltarla liberándose del mundo del tra
bajo cotidiano. 

Creo que también es muy importan
te aficcionar a leer. Los que somos dro
gadictos de la lectura queremos conta
giar a las nuevas generaciones y veo 
que si se hacen libros divertidos, con 
los que se lo pasen bien, y que tengan 
cierta garra, puedes ayudar a que los 
niños de entre 6 y 16 años se aficionen 
a la lectura. 

-Su obra eatá cargada de pre
mios. 

He tenido segundos y terceros pre
mios en Gran Angular y a nivel inter
nacional durante los últimos cinco 
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ción. Sin duda esto se refleja perfectamen
te en el catálogo. Haber publicado en Es
paña 10 más interesante de las corrientes 
europeas supuso , en su momento, una rup
tura con lo existente en nuestro país hasta 
la fecha, pero poco a -poco, autores como 
ChristiDe Nostlinger, Roald Dabl, Lygia 
Bojunga Nunes, Peter Hirtling,Jan08ch, 
Amold Lobel n Maurece Sendak tuvieron 

ENTREVISTA A 
JOSE ANTONIO 
DEL CAÑIZO 

PREMIO 
ELENA FORTUN 
años, otros tantos libros míos han sido 
galardonados con el White Ravens, 
premio que concede en Munich la Bi
blioteca Internacional Juvenil a los li
bros más intersantes publicados cada 
año en una cincuenten.: de países. 
Ahora este premio Elena Fortún me ha 
caído muy bien, como es lógico. 

-¿Por qué se presentó al Premio 
Elena Fortún? 

Primero de todo porque Aguilar 
-convocante del premio- ocupa un lu
gar muy importante en la historia de to
dos los que somos aficionados a la lectu
ra desde hace tiempo. Luego está la im
portancia de Elena Fortún, figura desta
cada de la literatura en su época. Y, 
cómo no, se trataba de literatura juvenil 
y yo tenía en las manos esta obra recién 
hecha que evidentemente está dirigida a 
ese lector que está en la adolescencia. 

su reconocimiento y, sin duda, habrán ali
mentado las listas de nuevos lectores. Con 
la creación, en 1985, de una serie «roja. 
dentro de la «naranja-, se reconoció una li
teratura específicamente dirigida a una 
edad tan injustamente marginada en estas 
colecciones: lajuvenil. Temas actuales y vi
vos que reflejan el mundo de hoyes su prin
cipal característica. 

Deseamos que la editorial continúe 
dándonos tan buena literatura como has
ta la fecha y que sepan mantener el listón 
de calidad tan perdido hoy en día en este 
«mare-magnum. editorial amparado por el 
mal llamado boom de la literatura infan
til. 

-¿Conocía la obra de Elena For
tún? 

Fue una de las lecturas de mi ju
ventud. No tenía entonces la litera
tura infantil el reconocimiento que 
tiene ahora, pero Elena Fortún creo 
que abrió una serie de caminos intere
santes. 

-]JDUO. el d título de la obra 
premiada. 

Este libro marca una nueva etapa en 
mi obra al pasar de los libros humo
rísticos y fantásticos a éste que se pue
de calificar de realista. Es un libro mo
délico al ser una historia que transcu
rre en una dictadura hispanoamerica
na de un país imaginario donde 
intervienen un grupo terrorista y un 
chaval metido en todo ese lío. Es un 
tema realmente conflictivo con una 
mano en una dictadura y con otra en 
el terrorismo, dos lacras tremendas de 
nuestro tiempo en medio de las cuales 
está la vida de un chico metido en ese 
movimiento sísm ico-político. 

-¿Es un libro inmerso en la co
rriente actual de las novelas de 
aventuras? 

En un momento de tu vida recuer
das lo bien que se pasaba con aquellas 
novelas de aventuras , La isla del tesoro, 
Julio Verne o con Robinson Crusoe. Es
te tipo de obras que sirven para las más 
diversas edades yo las valoro mucho. 
En una casa un libro como Los Jíbaros 
puede ser una obra de la que tiene un 
hijo y luego la leen los padres y da mo
tivo, de este modo, a charlas en fami
lia o incluso en la escuela. Son libros 
elásticos en la edad. 


